
 

 

 

 

平成２８年泉北環境整備施設組合議会 
 

第４回定例会 会議録 

 

 

平成２８年１２月２２日（木） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

泉北環境整備施設組合議会 



－1－ 

 １ 平成28年12月22日（木）午前10時、泉北環境整備施設組合議会第４回定例会を 

  本組合議場に招集した。 

 

 １ 出席議員は、次のとおりである。 

         １番  二瓶  貴博 君        ２番  出川  康二 君 

         ３番  久保田 和典 君        ４番  寺島   誠 君 

         ５番  古賀  秀敏 君        ６番  溝口   浩 君 

         ７番  野田  悦子 君        ８番  村岡   均 君 

         10番  貫野 幸治郎 君        11番  坂本  健治 君 

         12番  早乙女  実 君        13番  吉川  茂樹 君 

         14番  小林  昌子 君        15番  本  孔久 君 

 

 １ 欠席議員は、次のとおりである。 

         なし 

 

 １ 地方自治法第121条の規定により、本会に出席を求め出席したるものは、次のとおりで

  ある。 

管 理 者 阪口  伸六  副 管 理 者    宏康 

代 表 監 査 委 員 北山   保  事 務 局 長 炭谷   力 

会 計 管 理 者 中阪  三明  総 務 部 長 野  典夫 

環 境 部 長 野本  順一  総 務 部 理 事 木下  明信 

総 務 部 次 長 中嶋   護  

総 務 部 次 長 
兼議会事務室長 
兼監査事務局長 
兼 公 平 委 員 会 
事 務 局 長 

池尾  秀樹 

総務部総務課長 西田  尚史  
総 務 部 
総 務 人 事 課 長 

渡邊  一午 

環 境 部 理 事 本庄   正  
環 境 部 次 長 
兼環境事業課長 

飯坂  孝生 

環 境 部 
泉北クリーンセンター所長 
兼第１事業所長 

堀場   壽  
環 境 部 
資源循環型社会推進課長 

田中  達男 
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 １ 本会に出席の事務局職員は次のとおりである。 

総 務 部 
総 務 課 長 代 理 

坂上   晃  
総 務 部 
総務人事課長代理 

大西  英明 
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 １ 本日の議事日程は次のとおりである。 

 

  日程第 １        会議録署名議員の指名について 

  日程第 ２        会期の決定について 

  日程第 ３ 報告第 ９号 例月現金出納検査の結果報告について 

               （平成28年度10月分） 

  日程第 ４ 議案第１５号 平成28年度泉北環境整備施設組合一般会計補正予算（第２ 

               号）について 

  日程第 ５ 議案第１６号 平成28年度泉北環境整備施設組合廃棄物発電事業特別会計補 

               正予算（第１号）について 

  日程第 ６ 報告     議員派遣の報告について 
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（午前９時58分開会） 

○議長（久保田和典君） お待たせしました。 

  議員各位におかれましては、師走を迎えまして公私何かとお忙しい中、本日招集されまし

た平成28年泉北環境整備施設組合議会第４回定例会にご出席をいただきまして、厚く御礼を

申し上げます。 

  ただいま出席議員は14名で、定足数に達しておりますので、平成28年泉北環境整備施設組

合議会第４回定例会は成立をいたしております。よって、これより開会いたします。 

  なお、本日の日程につきましては、議会運営員会の決定により、お手元にご配付いたして

おります日程により順次議事を進めてまいります。 

  日程第１、会議録署名議員の指名についてでございますが、本組合議会会議規則第87条の

規定により、私よりご指名申し上げます。 

  ２番 出川康二議員、14番 小林昌子議員のご両名にお願いをいたします。 

  次に、日程第２、会期の決定についてを議題といたします。 

  本件につきましては、議会運営委員会の決定により、本定例会の会期は本日１日といたし

ております。ご異議ございませんでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

  異議なしのお声がありますので、本定例会の会期は本日１日と決定いたしました。 

  それでは、ここで管理者より組合議会招集の挨拶のため発言の申し出がありますので、こ

れを許可いたします。 

  阪口管理者。 

○管理者（阪口伸六君） 皆様、おはようございます。管理者の阪口でございます。 

  議長さんのお許しを賜りまして、平成28年本組合議会第４回定例会の開会に当たりまして、

一言ご挨拶を申し上げたいと存じます。 

  慌ただしい年の瀬を迎えまして、本年も余すところあとわずかとなってまいりました。議

員の皆様方におかれましては、母市の議会等終えられまして大変お疲れのところ、本定例会

にご参集いただきまして、まことにありがとうございます。 

  平素は本組合業務に格段のご理解とご協力を賜り、理事者一同心から御礼を申し上げる次

第でございます。 

  さて、本日ご提案を申し上げております案件でございますが、平成28年度一般、特別両会

計の補正予算につきまして、ご審議を願うことになっております。その他の案件といたしま
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して、例月現金出納検査の結果報告でございます。 

  いずれの案件につきましても、よろしくご審議いただきまして、ご可決を賜りますようお

願い申し上げまして、開会に当たりましてのご挨拶とさせていただきます。 

  どうかよろしくお願い申し上げます。 

○議長（久保田和典君） 管理者の挨拶が終わりました。 

  引き続き、議事に入ります。 

  次に、日程第３、報告第９号、例月現金出納検査の結果報告についてを議題といたします。 

  本件は、平成28年度10月分に関する現金出納検査の結果報告であります。 

  この際、質疑がありましたらお受けいたします。質疑はございませんか。 

（なしの声あり） 

  ないようでありますので、報告第９号につきましては、地方自治法第235条の２第３項の

規定に基づく報告があったものとして処理をいたします。 

  引き続きまして、日程第４、議案第15号、平成28年度泉北環境整備施設組合一般会計補正

予算（第２号）についてを議題といたします。 

  本件につきまして、提案説明を求めます。 

  野総務部長。 

○総務部長（ 野典夫君） 

  総務部長の 野でございます。 

  ただいま議題となりました議案第15号、平成28年度泉北環境整備施設組合一般会計補正予

算（第２号）につきましてご説明申し上げます。 

  議案書の９ページをお願いいたします。 

  本件は、歳入歳出予算の見通しによる増減調整を行うものでございます。 

  歳入歳出予算の補正につきまして、第１条のとおり既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳

出それぞれ１億3,737万5,000円を減額し、予算の総額を歳入歳出それぞれ33億9,985万9,000

円とするものでございます。 

  第２項歳入歳出予算の補正につきましては、第１表歳入歳出予算補正によるものでござい

ます。 

  歳入歳出予算の補正につきまして、歳出よりご説明申し上げます。 

  17ページをお願いいたします。 

  ３歳出、第２款総務費、第１項総務管理費につきましては、1,137万6,000円の増額でござ
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います。職員手当等につきまして、早期退職者による退職手当1,387万6,000円の追加でござ

います。 

  次の委託料では、公会計に伴う固定資産台帳等作成支援業務委託の契約差金として100万

円を減額し、使用料及び賃借料につきましては、公会計システム等の導入に伴う契約差金と

して150万円を減額するものでございます。 

  次に、第３款し尿処理費、第１項し尿処理場運営費につきましては、1,340万円の減額で

ございます。 

  需用費の消耗品費については、処理薬品の契約単価の減等により450万円の減額、次の役

務費は、汚泥処分業務委託におきまして、委託先の処分施設が三重県伊賀市にあるため、伊

賀市に対する環境保全手数料等で110万円を追加するものでございます。 

  次の委託料につきましては、汚泥処分業務委託等の契約差金及び水処理用活性炭再生処理

業務委託において、処理回数の見直しにより1,000万円を減額するものでございます。 

  次の第４款ごみ処理費、第１項ごみ処理場運営費につきましては、１億2,802万円の減額

でございます。 

  需用費の消耗品費につきまして、事業系ごみ袋等の契約単価の減等により2,350万円の減

額、光熱水費ではガス等の使用量の減で3,000万円を減額し、需用費全体で5,350万円の減額

となったものでございます。 

  次の役務費につきましては、事業系ごみ袋の交付手数料で148万円の追加となったもので

ございます。 

  次の委託料につきましては、大阪湾広域廃棄物埋立処分業務委託において、フェニックス

と松尾寺山最終処分場との搬出調整による減額、また、ごみ処理施設運転管理業務委託及び

容器包装プラ選別業務委託の契約差金等により、6,700万円を減額するものでございます。 

  次の工事請負費について、粗大ごみ処理整備工事等の契約差金により900万円を減額する

ものでございます。 

  次の第６款公債費、第１項公債費、第２目利子につきましては、借入利率の見直しにより

733万4,000円を減額するものでございます。 

  次に、歳入につきましてご説明申し上げます。 

  14ページをお願いいたします。 

  ２歳入、第１款分担金及び負担金、第１項分担金につきましては、１億7,542万8,000円の

減額で、契約差金等による歳出予算の減額とごみ処分手数料及び前年度繰越金等歳入予算の
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増額によるものでございます。 

  次の15ページでございます。 

  第２項負担金につきましては、し尿処理費における維持管理費の歳出予算減額に伴い、忠

岡町の負担金が29万7,000円の減額となったものでございます。 

  第２款使用料及び手数料、第１項使用料につきましては６万8,000円の追加で、王子川都

市下水路維持管理道路の地下埋設物使用料によるものでございます。 

  第２項手数料につきましては、2,300万円の追加で、ごみ処分手数料によるものでござい

ます。 

  次の第３款繰入金、第１項特別会計繰入金、第１目廃棄物発電事業特別会計繰入金につき

ましては、売電単価の減等により7,786万8,000円の減額となったものでございます。 

  次の第４款繰越金、第１項繰越金につきましては、前年度繰越金の充当により１億165万

円を追加するものでございます。 

  16ページをお願いいたします。 

  第５款諸収入、第２項雑入につきましては、有価物単価の値下がりにより850万円の減額

となったものでございます。 

  以上が、平成28年度本組合一般会計補正予算（第２号）の概要でございます。何とぞよろ

しくご審議の上、ご可決賜りますようお願い申し上げまして、説明を終わります。 

○議長（久保田和典君） 説明が終わりました。 

  本件につきましては、議会運営委員会の決定により、これより質疑をお受けいたします。

質疑の発言はございませんか。 

  坂本副議長。 

○副議長（坂本健治君） すみません。簡単ですが、１問だけ質問させていただきます。本補

正予算に関しまして質問させていただきます。 

  先ほど総務部長の説明では、し尿処理及びごみ処理の委託料や工事費用で入札差金による

減額という説明を受けましたが、本組合における入札及び契約のあり方について質問させて

いただきます。 

  本組合の入札のあり方について、これまで泉北環境はいろいろな改革を取り組んできたと

思いますが、入札制度について、過去の随意契約数と指名競争入札数はどのような動きにな

っているのか、お答えいただけますか。 

○議長（久保田和典君） 西田総務課長。 
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○総務部総務課長（西田尚史君） 総務課長の西田でございます。 

  会計改革プランが始まった平成19年度では、80件中随意契約42件、約54％、競争入札38件、

約46％、平成27年度では、全体で73件中随意契約が27件、約37％、競争入札46件、約63％で

ございます。 

  以上でございます。 

○議長（久保田和典君） 坂本副議長。 

○副議長（坂本健治君） ありがとうございます。 

  特別性のある事業というのは、一定の理解はいたしますが、市では公正・公明な観点から

も一般競争入札を実施し、特殊なものはプロポーザル方式や総合評価方式を導入しておりま

す。まだまだ開かれた入札制度を目指すためにも、泉北環境として積極的に一般競争入札を

導入していただきますよう強く要望して、以上で終わります。ありがとうございました。 

○議長（久保田和典君） 他にございませんか。 

（なしの声あり） 

  ないようでございますので、質疑を終結いたします。 

  これより討論に入ります。討論の発言はございませんか。 

（なしの声あり） 

  ないようでありますので、討論を終結いたします。 

  これより採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議案第15号、平成28年度泉北環境整備施設組合一般会計補正予算（第２号）について、原

案どおり可決することにご異議ございませんか。 

（異議なしの声あり） 

  異議なしと認めます。よって、議案第15号につきましては、原案どおり可決いたしました。 

  続きまして、日程第５、議案第16号、平成28年度泉北環境整備施設組合廃棄物発電事業特

別会計補正予算（第１号）についてを議題といたします。 

  本件につきまして、提案説明を求めます。 

  野総務部長。 

○総務部長（ 野典夫君） 総務部長の 野でございます。 

  ただいま議題となりました議案第16号、平成28年度泉北環境整備施設組合廃棄物発電事業

特別会計補正予算（第１号）につきましてご説明申し上げます。 
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  議案書の19ページをお願いいたします。 

  本件は、歳入歳出予算の見通しによる増減調整を行うものでございます。 

  歳入歳出予算の補正につきまして、第１条のとおり既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出

それぞれ8,121万3,000円を減額し、予算の総額を歳入歳出それぞれ４億1,879万7,000円とす

るものでございます。 

  第２項歳入歳出予算の補正につきましては、第１表歳入歳出予算補正によるものでござい

ます。 

  歳入歳出予算の補正につきまして、歳入よりご説明申し上げます。 

  24ページをお願いいたします。 

  ２歳入、第１款発電収入、第１項発電収入につきましては、売電単価の減等により9,100

万円を減額するものでございます。 

  第２款繰越金、第１項繰越金につきましては、前年度繰越金の充当により978万7,000円を

追加するものでございます。 

  次に、歳出につきましてご説明申し上げます。 

  25ページをお願いいたします。 

  ３歳出、第１款廃棄物発電事業費、第１項廃棄物発電事業費につきましては、8,121万

3,000円の減額でございます。 

  公課費につきましては、平成27年度の確定申告により、課税売上でございます発電収入の

減により、消費税及び地方消費税334万5,000円を減額するものでございます。 

  次の繰出金につきましては、前年度繰越金の充当等歳入歳出予算の増減調整を行い、

7,786万8,000円を減額するものでございます。 

  以上が平成28年度本組合廃棄物発電事業特別会計補正予算（第１号）の概要でございます。

何とぞよろしくご審議の上、ご可決賜りますようお願い申し上げまして、説明を終わります。 

○議長（久保田和典君） 説明が終わりました。 

  本件につきましては、議会運営委員会の決定により、これより質疑をお受けいたします。

質疑の発言はございませんか。 

（なしの声あり） 

  ないようでありますので、質疑を終結いたします。 

  これより討論に入ります。討論の発言はございませんか。 

（なしの声あり） 
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  ないようでありますので、討論を終結いたします。 

  これより採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議案第16号、平成28年度泉北環境整備施設組合廃棄物発電事業特別会計補正予算（第１

号）について、原案どおり可決することにご異議ございませんか。 

（異議なしの声あり） 

  異議なしと認めます。よって、議案第16号につきましては、原案どおり可決いたしました。 

  次に、日程第６、議員派遣の報告についてでありますが、本組合議会会議規則第162条第

１項のただし書きの規定により、お手元にご配付いたしておりますとおり、議員を派遣いた

しましたので、報告をいたします。 

  以上をもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

  それでは、閉会に際しまして、管理者より発言の申し出がありますので、これを許可いた

します。 

  阪口管理者。 

○管理者（阪口伸六君） 議長さんのお許しをいただきまして、本組合議会第４回定例会の閉

会に当たり、一言御礼のご挨拶を申し上げたいと存じます。 

  本日ご提案申し上げました案件につきまして、慎重にご審議を賜り、ご可決を賜り、心か

ら厚く御礼を申し上げる次第でございます。 

  議員皆様方におかれましては、本年１年を通じまして組合行政推進に格別のご支援、ご協

力を賜りまして、心より厚く御礼を申し上げる次第でございます。 

  今後とも職員一同、一丸となりまして、より効率的で効果的な組合行政の推進に努めてま

いる所存でございますので、今後とも来る年におきましても、本年同様本組合に対しまして

一層のご理解、ご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

  また、過日開催されました泉北クリーンフェスティバルには、議員各位多数のご臨席を賜

り、厚く御礼申し上げます。本年は、例年にも増して、たくさんの市民の皆様方のご来場を

いただき、大変盛大なものとなりました。組合としては、本フェスティバル及び組合市の環

境フェア等、啓発事業を重要な施策として捉えており、さらなるごみの減量化とリサイクル

の推進をさらに推進いたしたく、今後ともさまざまな機会で取り組んでまいりますので、ど

うかご支援、ご理解、ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。 

  終わりに臨みまして、４年間、本組合発展に副管理者としてご尽力いただきました泉大津
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市、伊藤市長さんが南出新市長さんに替わられます。この間の伊藤市長さんのご尽力に対し

まして、心から感謝申し上げたいと存じます。 

  さらに新年早々就任されます南出新市長さんにも、引き続き本組合運営にご理解とご協力

をいただけるものと存じております。 

  当組合のシンボルマークは、万葉集の和歌に倣い、当地の取石の池から３羽の水鳥が仲よ

く飛び立つさまをあしらったものでございます。これからも引き続き泉大津市、和泉市、高

石市と３市一致協力して、組合行政発展に努力してまいる所存でございますので、どうかよ

ろしくお願いを申し上げます。 

  年末を控え、寒さも一段と厳しくなってまいりますが、どうかご自愛をいただき、よき新

年をお迎えいただきますようご祈念を申し上げまして、閉会に当たりましてのご挨拶とさせ

ていただきます。 

  本日はまことにありがとうございました。 

○議長（久保田和典君） 管理者の挨拶が終わりました。本年もあと10日で新年を迎えること

となりますが、議員並びに理事者の皆様におかれましては、公私何かとご多忙のことと存じ

ますが、どうかご健康にご留意されまして、よいお年をお迎えいただきますよう心からご祈

念を申し上げます。 

  これをもちまして、平成28年度泉北環境整備施設組合議会の第４回定例会を閉会いたしま

す。 

  ご協力ありがとうございました。 

（午前10時20分閉会） 
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